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Summary

        
It can be expected that investigations on the effect of lithium on the “normal” human mind may elucidate the influence of lithium on experience and behaviour during the “free interval” of manic-depressive patients. In a placebo-controlled double-blind trial 24 normal healthy volunteers were given lithium sulphate (24–36 mval/die) or placebo over a period of two weeks. The subjects were tested after one and two weeks drug intake using the following tests: quantitative pharmaco-EEG, psychological performance, and mood scales. In comparison to placebo lithium shows decreased flicker fusion threshold, and mood change towards depression (Bf-S). In the resting EEG a decrease of relative slow α (7.5–9.0 cps) – and an increase of relative fast β (20.0–30.0, and 30.0–48.0 cps) – power was observed. The results suggest that lithium leads to decreased vigilance and reduced spontaneous activity.


      
        
Zusammenfassung

        
Es kann angenommen werden, daß sich aus der Untersuchung der Wirkungen von Lithium auf die “normalen psychischen Funktionen” Hinweise darauf ergeben, welche Veränderungen bei langfristig lithiumbehandelten, manisch-depressiven Patienten im freien Intervall auftreten, die eventuell für die prophylaktische Wirksamkeit dieser Behandlung relevant sind. In der vorliegenden Studie wurden über eine Zeitdauer von zwei Wochen 12 gesunde männliche Probanden mit 24–36 mval/die Lithiumsulfat und 12 Probanden mit Plazebo behandelt. Nach jeweils ein und zwei Wochen wurden die folgenden Untersuchungen durchgeführt: quantitatives Pharmako-EEG, psychomotorische Leistungstests und Stimmungs- bzw. Befindlichkeitsskalen. Im Vergleich zu Plazebo bewirkte Lithium eine verlängerte Fehlerdauer, jedoch keine Erhöhung der Fehlerzahl im “Pursuit Rotor Test”, eine Verringerung der kritischen Flimmerverschmelzungsfrequenz und eine erhöhte Punktzahl im Sinne vermehrter Depressivität auf der Befindlichkeitsskala von v. Zerssen (Bf-S). Im EEG zeigte sich eine Abnahme der relativen α1-Power (7,5–9,0 Hz) sowie eine Zunahme relativer schneller β-Power (20–48 Hz). Die Ergebnisse werden als Hinweis gedeutet, daß Lithium zu verminderter Vigilanz und zu einer Abnahme von Spontanaktivität bzw. Handlungsspannung führt.
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